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读书点亮了希望，温暖了家乡

作为一线工作的人民警察，我有责任加快家庭教育的传播速

度。

——李巧风（山西临汾吉县）

大家好，我叫李巧风，来自山西临汾，是一名从事一线公安

工作 20 年的人民警察，从警 20 年来我接触到大量的青少年犯罪

案例，有强奸、抢劫、盗窃、杀人、吸毒等，这些孩子年龄大都

在 15-18 岁，正是青春阳光纯真的年纪，怎么能跟这些行为联系

到一起呢？我感到非常心痛，因为我也是家长。

通过调查发现，这些孩子大都来自于有缺陷或教育方式不当

的家庭，如单亲离异，留守儿童或者棍棒父母等等，那么怎么样

才能避免这样的事情发生呢？我陷入了沉思。同时作为两个孩子

的妈妈，在教育孩子中也遇到了一些困惑，2015 年进入青春期的

女儿，开始有些叛逆，一言不合就摔门，把自己关在房间，不与

我沟通。

真正的爱，不是控制

机缘巧合，2015 年 11 月，我结识了艺善享·临汾党校读书

会，通过在读书会上的学习，我发现家庭教育会影响一个孩子一

生的命运，从此，我在学习成长这条路上我一发不可收拾。2015

年 12 月，我参加了《孩子我该如何爱你》课程，紧接着，我又参
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加了父母教练课《蜕变之旅》课程，这两堂课程彻底颠覆了我过

去 37 年的教育观念。过去我很爱孩子但是不会爱，全都是控制，

我把自己原生家庭带来的不安全感 、自卑 、脾气暴躁都带给了

女儿，我意识到自己错了，开始改变，修复和女儿的关系。

负能量充斥着我的生活

2017 年，是我人生中最灰暗的日子，自己的事业发展遇到瓶

颈，儿子也小病不断，一年之内住院三次，我的先生因生病做了

一个大手术，当时感觉天都塌了，命运为什么对我这么不公平？

可是老天又眷顾我，2017 年五一假期，尊敬的戴东老师来到

临汾，我像是抓住了救命稻草，参加了 4 天 3 晚的《能量智慧》

课程。课上我第一次听到了能量这个词，人是靠能量生活的，能

量 200 以上勇气，才有能力把握生活中的机会。能量 200 以下不

要解决任何问题，200 以下的负能量，有愤怒，欲望，恐惧，忧

伤，内疚等等。

这个时候我开始反思过往人生中自己的能量，到底有多高？

都处在一个什么样的水平？当孩子不听话时没有耐心，对孩子发

火，发完火之后，又开始内疚；工作中、生活中欲望太多，希望

工作待遇好一点再好一点；经常抱怨，抱怨孩子从小没人帮忙带；

抱怨先生工作太忙，不能帮自己分担家务，这些都是 200 以下的

能量。这些负能量全都对自己的生命有害，不利于健康。
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李巧风老师为大宁县公安局授课

持续不断地为自己充电

课程结束后我开始如饥似渴地读书学习，工作之余参加艺善

享读书会，开始建读书群邀请身边的亲朋好友一起学习，在群里

分享家庭教育书籍，将自己所学分享给身边人。假期抽时间参加

艺博教育的线下课程，一改早上睡懒觉的坏习惯，告别了追剧的

日子，不愿浪费一点时间，只想把过去 20 年浪费的时间都补回来。

渐渐地我由一个消极被动、抱怨指责的受害者变成了积极主动、

包容有爱的责任者，能量开始一点一点地提升。

幸福不是我们拥有的多，而是我们失去的少，慢慢地我开始

拥有了一双发现美的眼睛，开始发现先生、孩子身上的优点。如
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今我们夫妻同修，彼此更加相爱，两个孩子也非常荣幸，都成为

艺博少年，2021 年女儿高考以优异成绩考入她理想的北京师范大

学，开始了她的大学生活，儿子身体健康，积极阳光，自信开朗。

为家乡传播爱与希望

在近 5 年的学习中，我坚信艺博教育的课程能帮助到所有家

庭，无论是线上的还是线下的，无论是公益的还是专业的。受戴

东老师“身修家和美丽中国”的愿景所感召，我们家好了不算好，

大家好了才是真的好，我想让更多的家庭幸福，让更多的孩子不

要为父母错误的教育方式买单。

临汾在李霞老师的带领下，艺善享读书会要开遍 17 个县市区，

我的家乡吉县是国家级贫困县，近几年在国家扶贫政策的扶持下，

逐渐脱贫，扶贫先扶志，教育是保证经济持续发展的基础，而家

庭教育是一切教育的基础。

2019 年 3 月，我和先生一起在家乡吉县开启了“艺善享书苑

吉宁读书会”，每个周末往返于临汾和吉县 200 多公里车程。2020

年 11 月，我和先生在他工作的县城——大宁县，也是一个国家级

贫困县，开启了“艺善享书苑德宁读书会”，大宁到临汾往返也是

200 多公里。两个读书会每开一次往返需要近 6 个小时车程，如

遇下雨堵车时间会更长，从吉宁读书会结束到德宁读书会需要一

个多小时车程，晚饭我们和主讲老师就在车上喝点水、吃点饼子

面包。
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每次读书会结束后，家长们都纷纷围着分享交流，久久不肯

离去，我和爱人回到家中都到深夜 12 点多。有人会经常问我们，

你们这么辛苦值得吗？

我说：交通和信息闭塞的家乡人民太需要这些科学落地的家

庭教育理念了，两个读书会每次参加家长都特别多，40 人的会场

经常座无虚席，看着读书会的家人从来时的一脸纠结，到离开时

的满脸欢喜，我们虽然很疲劳，但觉得非常值得。临汾的讲导师

们不止一次地来支持我们的读书会，是我们坚强的后盾，两年多

来，我们共举办线下读书会 80 余期，线上读书会 50 余期，组织

公益巡讲 20 多场，受益家长达 8000 余人，行程达 20000 多公里。

如今，越来越多的家庭教育志愿者加入了我们，每次读书会

打扫会场，摆桌椅、签到、拍照、美篇、做小视频，在群内带动

分享，她们都积极参与。在 2021 年的小关家庭教育生态建设保卫

战中，他们很多都先后加入了艺博大家庭，开始专业常态化的学

习，成为我们一起身修家和、美丽家乡的同路人。
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吉宁读书会和合影

你尽管去做，时间会给你答案

工作之余，我仍坚持时刻传播分享艺博家庭教育理念，2020 年

12 月，我把这份艺博大爱传播到河南登封市，并和爱心使者们

一起举办了全国第 54 期传爱专项基金课程《孩子，我该如何爱

你》，受益家长达 120 余人，包括来自安徽界首市的幼教团队。

会场有一位向传爱基金捐款的老师白雪，她是一名从事幼教工

作多年的园长，也是一名传播践行中国传统文化 10 多年的公益

讲师，她被传爱专项基金课程的专业和义工团队的精神面貌所
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折服，毅然加入艺博大家庭，带领登封团队和安徽团队 15 人走

进 2021 年元旦的《能量智慧》课堂。

一直在推动我做读书会的另一个原因是，作为一线工作的人民

警察，20 年来见证了太多因家庭矛盾引发的命案，每年新发命

案 80%都是由家庭矛盾引起的。一个家庭最亲近的人能有多大

矛盾，皆因不懂得如何去爱，如何去沟通，如何去相互体谅对

方，情绪积压爆发，产生了不可挽回的后果。我敢保证这些案

件的当事人如果能来艺善享读书会学习三次以上，这些恶性案

件都不会发生。大量的非正常死亡事件，有青春期的中小学生、

大学生、研究生、产后抑郁自杀的产妇、走上工作岗位的政府

工作人员……让人非常心痛。正如尊敬的戴东老师说的，我怕

来不及，我们要快一点，再快一点，加快家庭教育的传播速度。

跟随艺博教育和尊敬的戴东老师学习几年来，我坚信种子的力

量真实不虚，我们只管傻傻地去做，去帮助身边更多人，我们

的家庭会越来越好，我们的生命会更加绽放，更有意义。


	读书点亮了希望，温暖了家乡

